

つかりとサポートしていくことをお誓いするとともに、関係者の方々の一層のご努力と皆様のご支援を願うものとさせていただきます。

一方、漁船海難事故は依然としてなくなることはありません。ライフジャケット着用が義務化され、効果は誰もが認めるところではございますが、着用率の向上にはまだまだ努力が必要です。女性部では引き続き、ライフジャケットの着用率100%を目指した活

動に力を尽くしてまいりたいと考えております。

最後に、奨学生の皆さまが勉強やスポーツ、お手伝いにも励まれ、たくましく成長されますことを、そしてご家族の皆さまにおかれましてはご一家が健康で夢と希望にあふれた実り多い一年でありますよう、来年こそは新型コロナウイルスが収束しますことを祈念いたしまして年頭のご挨拶といたします。



奨学生選考委員

委員長 富岡啓二

新年明けましておめでとうございます。皆さまには健やかに新年を迎えられたことお慶び申し上げます。

皆さまには、日ごろから漁船海難遺児育英会事業に対しまして温かいご支援をいただいておりますこと心より感謝申し上げます。

昨年は突如として発生した新型コロナウイルス感染症が忽ちのうちに全世界に広まり、その勢いは盛衰を繰り返しながら途絶えることなく、現在も社会経済に大きな影響を及ぼし続けています。

先が見通せない状況ではありませんが、一日も早い感染拡大の終息を祈るばかりです。

さて、このコロナ禍の中でテレワークやWeb会議といったITを利用した生活様式が急速に身近なものになり、従来にも増して社会の「デジタル化」が進んできた気がします。

そのような中、昨年9月25日に河野太郎規制改革担当大臣の「正当な理由がない行政手続きについては、『はんこをやめる』ということを押し通そうと思う」という

発言があり、官庁が集まる霞が関を始め各地で押印廃止の流れが急速に進んでいます。

確かに、必ずしも必要がない押印を廃止すれば日常生活の利便性は増すと思われれます。

ところでこの話題になった「判子（はんこ）」、「印鑑」ですが、その起源は今から5000年以上も前にメソポタミア地方で誕生したと言われています。当時の印鑑は円筒印章といって筒型の外側に刻んだ絵や文字を粘土に転がすようにして押し付けて押印するもので、権力者の象徴として使われていたようです。

メソポタミアで発達した印鑑はエジプト、ギリシャ、ローマと各地に広まり、シルクロードを通じて遠くアジアへも伝播し、中国において秦の始皇帝が印鑑の制度を確立し印鑑文明が大きく発達、一方で欧州圏では印鑑の習慣はサインに変わり衰退しました。

日本においては、奈良時代に公印の使用が制度化され、その後平安時代には貴族も私印を使用する

ことが認められ、武士が台頭するようになると個人の印（しるし）として印鑑を押す習慣が定着、江戸時代には商業や貨幣の発達に伴い、庶民階層でも印鑑が広く使用されるようになり、その後、明治時代になって現在と同じ実印と印鑑登録を含む印鑑制度が確立したとのことです。

古くは国や支配者の証（あかし）・権力の象徴として印鑑は重用され、歴史の変遷を経て国民生活の中で利用されている印鑑について様々な議論はありますが、そのメリットは誰にでも簡易に活用

できる認証の手段であるということかと思えます。

さて今年も、社会のデジタル化が更に進むと思われれますが、一方でデジタル化が新たな社会的弱者を生み出す可能性もあり、そのようなのを無きよう思いやりのあるデジタル化を進めて欲しいと望むものです。

最後に、新しい年が奨学生の皆さま、ご家族の皆さま、そしてご支援を頂いている皆さまにとって実り多き年になりますことをご祈念申し上げます、年頭のご挨拶とさせていただきます。

2020年度 育英事業運営検討委員会

2020年度育英事業運営検討委員会において、本会設立50周年記念行事の具体的な取り組みについて、協議・検討を行いました。7月29日（水）・9月2日（水）



にコープビル（東京都千代田区）にて、計2回の委員会を開催し、新型コロナウイルス感染症の状況を鑑み、規模を縮小しての式典の開催、遺児交流会の中止等を取りまとめるとともに、最終的な開催の可否については、新型コロナウイルスの感染状況を見ながら、理事会にて諮ることとしました。

2020年度 臨時（第2回）理事会

決議の省略により2020年度臨時（第2回）理事会を開催（11月19日）し、以下の提案について理事全員が同意し、承認可決されました。

- ①臨時（第2回）評議員会の招集、②辞任に伴う後任評議員候補者（1名）の推薦、③本会設立50周年記念行事の開催見送り

2020年度 臨時（第2回）評議員会

決議の省略により2020年度臨時（第2回）評議員会を開催（12月1日）し、辞任に伴う後任評議員（1名）の選任について提案し、評議員全員が同意し、承認可決されました。

また、本会設立50周年記念行事の開催見送りについて報告されました。

「新任者」芳名

▽評議員 澳本健也氏（高知県漁業協同組合連合会代表理事会長）

設立50周年記念行事の開催見送りについて

設立50周年記念行事については、本年1月30日（土）に遺児交流会「交流の夕べ」、31日（日）に記念式典を開催する方向で準備を進めてまいりましたが、昨今の新型コロナウイルスの感染拡大状況を鑑み、開催を見送ることと致しました。

なお、新型コロナウイルス感染

2020年度 第2回奨学生選考委員会

7月29日（水）、コープビル（東京都千代田区）にて「2020年度第2回奨学生選考委員会」を開催し、給与奨学生出願者（7月15日締切）の選考について審議しました。この結果、中学生1名、高校生2名、大学生等5名、計8名の採用が決定されました。

2020年度 第3回奨学生選考委員会

決議の省略により「2020年度第3回奨学生選考委員会」を（書面にて）開催し、「出願者（10月15日締切）の選考」について、選考委員全員の同意（10月28日付）を受け、この結果、中学生1名、高校生1名、計2名の採用が決定されました。

なお、新規奨学生を加えた10月末現在の奨学生数は、別表（最終頁記載）「都道府県別奨学生数」とおりです。

症が収束したのちに、全国から関係者の皆さまが安心して参加できるような状況下において、改めて検討することと致します。



ご寄附のお礼

2020年6月から11月までに
ご寄附を頂いた皆さまのご芳名
(敬称略)を掲げ、厚くお礼申し
上げます。

励ましおじさん・おばさん

〔6月〕◎北海道▽本間雅彦◎宮城
県▽畠山和子◎秋田県▽山岸剛◎茨
城県▽常盤和己◎三次亮◎埼玉県▽
岩山裕史▽内野徹▽内海和彦▽古閑
和則▽小林哲朗▽貴家誠▽西田耕太
郎▽深瀬茂哉▽松本安裕◎千葉県▽
石山新悟▽岩下巧▽内田珠一▽大類
裕久▽新塘博文▽中島健▽中平和典
▽米田滋▽山崎喜代子▽若林満◎東
京都▽飯島孝夫▽岡部典子▽奥田勝
▽勝野輝美▽(株)洗洋代表取締役 磯
野洋志▽ターボマシンジャパン(株)▽
高田明生▽戸田満弘▽長屋信博▽根
本京子▽本川一善▽水田正和▽森健
▽渡邊千鶴子◎神奈川県▽石川和彦
▽井上清和▽大森敏弘▽越智豊子▽
黒萩真悟▽中村芳正▽大和陸子◎静
岡県▽古寺建二◎兵庫県▽佐藤明美
▽三木周子◎山口県▽熊谷佐枝子
〔7月〕◎北海道▽本間雅彦◎宮城
県▽畠山和子◎秋田県▽山岸剛◎
茨城県▽常盤和己◎三次亮◎埼玉
県▽岩山裕史▽内野徹▽内海和彦
▽金木愛子▽小林哲朗▽貴家誠▽
西田耕太郎▽深瀬茂哉▽松本安裕
◎千葉県▽石山新悟▽岩下巧▽内
田珠一▽大類裕久▽新塘博文▽中
島健▽中平和典▽米田滋▽山崎喜
代子▽若林満◎東京都▽飯島孝夫
▽岡部典子▽奥田勝▽勝野輝美▽
(株)洗洋代表取締役 磯野洋志▽ター

ボマシンジャパン(株)▽高田明生▽
戸田満弘▽長屋信博▽根本京子▽
長谷成人▽本川一善▽増山基一▽
水田正和▽森健▽渡邊千鶴子◎神
奈川県▽石川和彦▽伊豆丸厚▽井
上清和▽大森敏弘▽越智豊子▽黒
萩真悟▽大和陸子◎静岡県▽古寺
建二◎兵庫県▽佐藤明美▽三木周
子◎山口県▽熊谷佐枝子▽難波慎
一郎◎長崎県▽寺島和子

〔8月〕◎北海道▽北海道信漁連
職員会▽本間雅彦◎宮城県▽畠山
和子◎茨城県▽三次亮◎埼玉県▽
岩山裕史▽内野徹▽内海和彦▽小
林哲朗▽貴家誠▽西田耕太郎▽深
瀬茂哉▽松本安裕◎千葉県▽石山
新悟▽岩下巧▽内田珠一▽大類裕
久▽新塘博文▽中島健▽中平和典
▽米田滋▽山崎喜代子▽若林満◎
東京都▽飯島孝夫▽岡部典子▽奥
田勝▽勝野輝美▽(株)洗洋代表取締
役 磯野洋志▽倉重泰彦▽ターボマ
シンジャパン(株)▽高田明生▽戸田
満弘▽長屋信博▽根本京子▽本川
一善▽水田正和▽渡邊千鶴子◎神
奈川県▽石川和彦▽井上清和▽大
森敏弘▽越智豊子▽黒萩真悟▽大
和陸子◎静岡県▽古寺建二◎兵庫
県▽佐藤明美▽三木周子◎山口県
▽熊谷佐枝子

〔9月〕◎北海道▽本間雅彦◎宮
城県▽畠山和子◎秋田県▽山岸剛
◎茨城県▽三次亮◎埼玉県▽岩山
裕史▽内野徹▽内海和彦▽小林哲
朗▽貴家誠▽西田耕太郎▽深瀬茂
哉▽松本安裕◎千葉県▽石山新悟
▽岩下巧▽内田珠一▽大類裕久▽
新塘博文▽中島健▽中平和典▽米
田滋▽山崎喜代子▽若林満◎東京
都▽飯島孝夫▽岡部典子▽奥田勝

〔10月〕◎北海道▽本間雅彦◎宮
城県▽畠山和子◎茨城県▽三次亮
◎埼玉県▽岩山裕史▽内野徹▽内
海和彦▽小林哲朗▽貴家誠▽西田
耕太郎▽深瀬茂哉▽松本安裕◎千
葉県▽石山新悟▽岩下巧▽内田珠
一▽大類裕久▽新塘博文▽中島健
▽中平和典▽米田滋▽山崎喜代子
▽若林満◎東京都▽飯島孝夫▽岡
部典子▽奥田勝▽勝野輝美▽(株)洗
洋代表取締役 磯野洋志▽ターボマ
シンジャパン(株)▽高田明生▽戸田
満弘▽根本京子▽本川一善▽水田
正和▽森健▽山下恭助▽渡邊千鶴
子◎神奈川県▽石川和彦▽井上清
和▽大森敏弘▽越智豊子▽黒萩真
悟▽大和陸子◎静岡県▽古寺建二
◎兵庫県▽佐藤明美▽三木周子◎
山口県▽熊谷佐枝子▽難波慎一郎
三木周子◎山口県▽熊谷佐枝子

〔11月〕◎北海道▽本間雅彦◎宮
城県▽畠山和子◎茨城県▽三次亮
◎埼玉県▽岩山裕史▽内野徹▽内
海和彦▽小林哲朗▽貴家誠▽西田
耕太郎▽深瀬茂哉▽松本安裕◎千
葉県▽石山新悟▽岩下巧▽内田珠
一▽大類裕久▽新塘博文▽中島健
▽中平和典▽米田滋▽山崎喜代子
▽若林満◎東京都▽飯島孝夫▽岡
部典子▽奥田勝▽勝野輝美▽(株)洗
洋代表取締役 磯野洋志▽ターボマ

水色の羽根募金

1、漁協系統募金(各都道府県の
漁連、信漁連等で構成する「漁船
海難遺児を励ます地方協議会(略
称「地協」)等で取り扱った分、一
般寄附を含みます。)

〔6月〕◎北海道▽今隆一叙勲に
際して▽JF上磯郡◎富山県▽J
Fくろべー自販機売上一部(株)ワ
ンハート經由◎京都府▽毛呂井依
子◎山口県▽山口県農林水産部水
産振興課◎沖縄県▽JF糸満/資
カワヒラ商会一自販機売上一部一
ダイドードリンコ(株)沖縄オフィ
ス經由

〔7月〕◎青森県▽JF下前▽JF
蓬田村◎茨城県▽JF大洗町◎千
葉県▽JF東安房 小湊出張所▽J
F富津一自販機売上一部一コカ
コーラボトラーズジャパン(株)經由
◎東京都▽JF神津島◎富山県▽

◎東京都▽JF神津島◎富山県▽
JFくろべー自販機売上一部(株)
ワンハート經由◎福井県▽JF大
島◎愛媛県▽佐々木光昭◎長崎県
▽JF宇久小値賀▽JF生月▽J
F大村湾▽なぎさ会(漁連OB会)
▽JF美津島町 尾崎支所▽JF有
川町◎沖縄県▽JF糸満/資カワ
ヒラ商会一自販機売上一部一ダイ
ドードリンコ(株)沖縄オフィス經由

〔8月〕◎青森県▽JF外ヶ浜▽



第39回

私は芸人さんが大好きです。T
Vに出ていて嬉しくなるのは、サ
ンドウィッチマン、バナナマン、
ナイツ、タカアンドトシ、陣内智
則、ウッチャン、ダウンタウン、
シソンヌのジローさん、etc。
そんなある日、TBS「バナナ
サンド(MC:バナナマン・サン
ドウィッチマン)」のゲストが「ナ
イツ」で、私の中の最強メンバ
ーが集まりました!!

ナイツの漫才が面白いのはと
もかく、6人の会話の「パス」と
「ボケ、ツッコミ」「間」が絶妙で
!!深夜でしたが、オバサンです
が、お腹を抱えて笑わせてもら
いました。
笑わせてくれただけでも有難
いのに、深夜番組特有のプライベ
ートっぽい話もあり、その話が
とつともなく心にしみたのでこ
紹介いたします。

話の内容は「人間味」。
ナイツの境(以下、境)・・・自分が
審査された内容で「人間味が出て
いて良かった。」と言われるが、
人間味っていうのは、いかなるも
のか?

バナナマンの設楽さん(以下、設
楽さん)・・・人が面白い、ネタが面
白いはよくある。その先があっ
て、見ている側にその芸人の台本
が見えてくるよりも、その人が見
えてくると面白いって俺は感じ
る。同じネタを誰がやっても面
白いか、練習量がすごくて面白
いではなく、その人がやると良

い。そういうところが、人間味って
いうんじゃない。
境・・・そういえば昔、(ネタはつま
らないんだけど)浅草に桂子師匠
を見に来るお客さんがたくさん
いた。(笑)。
設楽さん・・・そう。そう。師匠のネ
タをつまらぬと感じる人もいれ
ば、面白いと感じる人もいる。だ
けど、みんな師匠を見たいとおも
って見に来ている。そういうのが
人間味。というんじゃないかな。

このコロナ禍の中、「案内」や
「接客」にロボットが増え、人と
会話をしなくてもすむ世の中にな
ってききました。このロボット化
の世界は、小さな頃、漫画でみた
ときはカッコいいなあと思いま
したし、人が作業するより格段
に間違いがなくなる利点があり
ます。しかし、実際、ロボットに
接客されてみると、人の温かみに
欠け私は寂しく感じました。
例えば、商品を購入する際、前
回、接客してくれた人が親切にし
てくれていたりすると、そのお店
にわざわざ行ったりすることが
あります。値引き交渉する時のや
り取りが楽しくて、良い気分でお
金を払う時もあります。でも、ロ
ボットだったら全部一緒に、喜怒哀
楽は生まれません。コロナ禍で
自粛することが多くなり、人と関
わるのがどんなに大切だった
のかを痛感する今の世の中で、
「人間味」という学校ではお勉強
できない大事なものを、子ども達
に伝えなくてはなあと考えさせ
られた夜でした。

皆さんは、最近、誰かとしゃべ
って「喜怒哀楽」を楽しみ「人間
味」を磨いていますか? (K)

JF野牛▽JF野辺地町▽JF脇野沢村◎富山県▽JFくるべー自販機売上一部(株)ワンハート經由

◎福井県▽JF若狭三方▽JF福井漁連 小浜支所◎長崎県▽JF勝本町▽竹村春人◎沖縄県▽JF糸満(資)カワヒラ商会―自販機売上一部―ダイドードリンコ(株)沖縄オフィス經由

〔9月〕◎青森県▽JF泊◎富山県▽JFくるべー自販機売上一部(株)ワンハート經由◎静岡県▽JF由比港◎愛知県▽蒲郡漁協形原支所女性部▽JF篠島▽JF片名▽豊浜漁協女性部◎長崎県▽長崎大学鴻洋祭実行委員会◎大分県▽大分県漁協名護屋支店女性部▽柳田守利▽(有)柳田水産◎沖縄県▽JF糸満(資)カワヒラ商会―自販機売上一部―ダイドードリンコ(株)沖縄オフィス經由

〔10月〕◎青森県▽JF白糖◎千葉県▽JF富津―自販機売上一部―コカ・コーラボトラーズジャパン(株)經由◎富山県▽JFくるべー自販機売上一部(株)ワンハート經由◎兵庫県▽三木政枝◎大分県▽久寿米木幸子―香典返しとして◎沖縄県▽JF糸満(資)カワヒラ商会―自販機売上一部―ダイドードリンコ(株)沖縄オフィス經由

〔11月〕◎青森県▽脇野沢村漁業協同組合女性部◎東京都▽塚本亭◎富山県▽JFくるべー自販機売上一部(株)ワンハート經由◎京都府▽橋幸弘◎香川県▽山本浩智◎福岡県▽JF行橋市 稲童支所▽JF糸島▽JF宗像 神湊支所▽JF福岡市能古支所◎沖縄県▽JF糸満(資)カワヒラ商会―自販機売上一部―ダイドードリンコ(株)沖縄オフィス經由

一部―ダイドードリンコ(株)沖縄オフィス經由

2、一般寄附

〔6月〕◎宮城県▽佐藤晴一◎東京都▽若井克友▽高橋匡◎三重県▽工藤狭弓子◎大阪府▽高瀬恵子◎奈良県▽辻元正夫◎鳥取県▽浜野茂夫◎岡山県▽日本漁船保険組合岡山支所◎熊本県▽中村祐一

〔7月〕◎東京都▽榎本みつ枝▽全国さんま棒受網漁業協同組合◎神奈川県▽えいあん丸◎愛知県▽全日本海員組合 名古屋支部◎兵庫県▽(二財)日本船員厚生協会 神戸大倉山海員会館(エスカル神戸)◎鳥取県▽浜野茂夫◎山口県▽堀川久幸◎福岡県▽(一社)福岡市中央卸売市場鮮魚市場協会/福岡市鮮魚仲卸協同組合―自販機売上一部―コカ・コーラボトラーズジャパン(株)經由(株)白海 関門航路作業所

◎長崎県▽(一社)松浦魚市場協会▽長崎魚市(株)◎その他▽橋詰憲孝

〔8月〕◎北海道▽三田千代子◎宮城県▽JF共水連 東北事業本部 宮城支店◎茨城県▽神長比呂◎東京都▽(株)トータルウェル▽(公財)海外漁業協力財団▽東京都中央卸売市場豊洲市場福祉報徳会▽認定(特非)ジャパン・カインドネス協会―ゆび募金他▽鈴木和子◎神奈川県▽小田島康弘◎大阪府▽佐々木忠義◎兵庫県▽阪神低温(株)◎鳥取県▽浜野茂夫

〔9月〕◎岩手県▽全日本海員組合 岩手事務所/全国海友婦人会 宮古支部・山田支部―全日海 本部經由◎埼玉県▽小林哲朗◎東京都▽鈴木和子◎三重県▽水色の羽根を応援する会◎兵庫県▽篠岡幸男◎鳥

取県▽浜野茂夫◎大分県▽山口英文◎その他▽匿名2名

〔10月〕◎宮城県▽工藤和子◎東京都▽鈴木和子◎鳥取県▽浜野茂夫▽(有)北陽水産代表取締役 喜多村実―故・喜多村一司様のご遺志による◎福岡県▽(一社)福岡市中央卸売市場鮮魚市場協会/福岡市鮮魚仲卸協同組合―自販機売上一部―コカ・コーラボトラーズジャパン(株)經由▽内浜落語会◎その他▽匿名

〔11月〕◎北海道▽三田千代子◎福島県▽柳内克之◎埼玉県▽磯慎一◎千葉県▽久慈広信▽平田淳一◎東京都▽(一社)全国近海かつおまぐろ漁業協会▽(公財)日本釣振興会▽(公社)日本缶詰びん詰レトルト食品協会▽黒木正幸▽新法律事務所▽船宿縄定▽鈴木和子◎兵庫県▽五弓徹◎鳥取県▽浜野茂夫◎福岡県▽地魚BANK▽池田正二◎熊本県▽中村祐一◎宮崎県▽宮崎県立宮崎海洋高等学校

都道府県別奨学生数

(2020年12月末現在/単位:人)

都道府県	給与奨学生					合計
	幼児	小学生	中学生	高校生等	大学生等	
北海道		11	6	(1) 7	5	29
青森		1		1	1	3
岩手		2	6	5	8	21
宮城	1	1	3	3	2	10
福島	1	2	8	(2) 9	4	(2) 24
茨城				2		2
千葉		3	(1) 5	5	3	(1) 16
神奈川		1	1		1	3
新潟				1	2	3
石川		(1) 1	1		1	(1) 3
静岡	1					1
愛知			1	1		2
福井		1				1
三重				2	1	3
兵庫		1		1	3	5
和歌山		2	2	2	1	7
鳥取		2			1	3
岡山					1	1
広島				1		1
山口					1	1
徳島					1	1
香川		1			1	2
愛媛			1	2		3
高知	1	1			1	3
福岡				1	2	3
佐賀				2	2	4
長崎		2	2	5	5	14
熊本		3	2	2	1	8
宮崎			1	1	2	4
鹿児島			1	2	5	8
沖縄			3	2	1	6
合計	4	(1) 35	(1) 43	(3) 57	56	(5) 195

注:()内は特別支援学生で内数である。

取県▽浜野茂夫◎大分県▽山口英文◎その他▽匿名2名

〔10月〕◎宮城県▽工藤和子◎東京都▽鈴木和子◎鳥取県▽浜野茂夫▽(有)北陽水産代表取締役 喜多村実―故・喜多村一司様のご遺志による◎福岡県▽(一社)福岡市中央卸売市場鮮魚市場協会/福岡市鮮魚仲卸協同組合―自販機売上一部―コカ・コーラボトラーズジャパン(株)經由(株)白海 関門航路作業所

◎長崎県▽(一社)松浦魚市場協会▽長崎魚市(株)◎その他▽橋詰憲孝

〔8月〕◎北海道▽三田千代子◎宮城県▽JF共水連 東北事業本部 宮城支店◎茨城県▽神長比呂◎東京都▽(株)トータルウェル▽(公財)海外漁業協力財団▽東京都中央卸売市場豊洲市場福祉報徳会▽認定(特非)ジャパン・カインドネス協会―ゆび募金他▽鈴木和子◎神奈川県▽小田島康弘◎大阪府▽佐々木忠義◎兵庫県▽阪神低温(株)◎鳥取県▽浜野茂夫

〔9月〕◎岩手県▽全日本海員組合 岩手事務所/全国海友婦人会 宮古支部・山田支部―全日海 本部經由◎埼玉県▽小林哲朗◎東京都▽鈴木和子◎三重県▽水色の羽根を応援する会◎兵庫県▽篠岡幸男◎鳥

事務所▽船宿縄定▽鈴木和子◎兵庫県▽五弓徹◎鳥取県▽浜野茂夫◎福岡県▽地魚BANK▽池田正二◎熊本県▽中村祐一◎宮崎県▽宮崎県立宮崎海洋高等学校

寄附者からのお便り

* やつと、自粛解禁ですね。しかし、まだまだ油断ができない昨今です。ご自愛下さいませ。(埼玉県)

* コロナで人々の生活がさまざまに変わっています。創意工夫が求められます。この地球上は人間だけのものではないことを、一刻も早くめざめ、気づいたなら、あらゆる生物・自然、安らかに共存できると思えます。(埼玉県)

* 地球上で暮らす人間によって海が汚れています。私に出来ること、ゴミは持って帰る。油物の皿は紙でぬぐって洗う。再生可能なトレイは洗って出す。これくらいです。(埼玉県)

▼冬になってしまった。今年はコロナの影響で：お花見も、海水浴も、飲み会も、コンサートも、花火も、旅行も、遊園地も：出来ない事だらけだし、これに伴って、ものすごく人との交流も減って、何か寂しい時間を感じている。楽しい時間を知っている分、この寂しい時代になれるのに頭がつかない。今の子ども達が大きくなった時の世界はどのようなになっているのだろうか。

★海産物も変化しているのが、私達にも分かるくらいになってきた。「サンマ」が食べたい。でも、高い「サンマ」は買いたくない。「よっちゃんイカ(シロ)」が食べたい。でも値が上がりつつあるのにたらばかり入っている「よっちゃんイカ(シロ)」は買いたくない。(K)